

Más allá del rollito de primavera

● El Parque de las Ciencias acoge la fiesta de aniversario del Instituto Confucio con talleres y clases

L. Mingorance GRANADA

Rollito de primavera, ternera en salsa de ostras, bazar y todo a cien. Estas son, por desgracia, las únicas referencias que muchas personas tienen de China. Sin embargo, tal y como explica la directora del Instituto Confucio, Mercedes López Roldán "más allá de los restaurantes chinos y de los comercios existe toda una cultura milenaria que nos tiene mucho que enseñar". Lo cuenta en medio de un pasillo del Parque de las Ciencias donde ayer se celebró el Día de Confucio. Una jornada de fiesta que cada año se celebra en los 600 Institutos Confucio que hay repartidos por todo el mundo y que, según detalla López, gracias a la apuesta de la UGR, también está en Granada.

Con la celebración del Día de Confucio numerosos granadinos pudieron acercarse a la cul-



El Instituto Confucio pretende promover el intercambio de culturas.

Alrededor de 200 personas se matriculan cada semestre en los cursos de lengua china

tura china gracias a la impartición de talleres de caligrafía y letras chinas, breves cursillos de chino para aprender a saludar y algunas palabras y taichi. Además, en la sala de cine del Parque de las Ciencias se ofrecieron un conjunto de conferencias sobre medicina china con gran éxito y que incluyeron conocimientos sobre acupuntura o masajes además de diferencias entre la medicina china y la occidental. "Estos talleres no solo tienen como objetivo la comunidad universitaria. Están pensados para que todos los granadinos se acerquen y nos conozcan", remarcó López.

En el Instituto Confucio estudian una media de 200 alumnos cada semestre. También hay numerosas personas que se apuntan para la realización del examen HSK imprescindible para acreditar por niveles los conocimientos de chino. En este sentido, López detalla que las opciones laborales para las personas que aprenden este idioma son cada vez mayores. Aunque, ante esto solo cabe una pregunta. ¿De verdad es tan difícil aprenderlo? Según la directora del Instituto Confucio...no.

"Granada es una de las joyas de España. Queremos atraer gente"

Según explica Wang Jun, las ciudades españolas más conocidas en China son Madrid y Barcelona. Sin embargo, el encanto de la ciudad de la Alhambra es para ella un valor más que suficiente para llevar el siguiente mensaje a su país: "Granada es una de las joyas de España y queremos que los chinos sepan sobre ella", relata. Según explica, este tipo de jornadas ayudan, precisamente, a conformar ese mensaje. "El Día de Confucio es como una ventana a la comunicación y el entendimiento entre los

granadinos y China, un acercamiento mutuo", dice. De hecho, Wang Jun destaca que cada vez vienen más estudiantes chinos a Granada y a Andalucía sobre todo, porque allí el español está muy de moda. Las posibilidades laborales de los estudiantes de Filología Hispánica en China son muchas, y no solo vinculadas a la enseñanza sino también a las empresas que operan en el gigante asiático. Una oportunidad, que parece, también se brinda a los estudiantes de chino españoles.



Wang Jun y Mercedes Delgado Román en el Parque de las Ciencias.

Una cadena humana pide hoy que se "despenalice el aborto"

E. Press GRANADA

El PSOE de Granada anunció ayer su apoyo a las movilizaciones convocadas por la Plataforma Mujeres en Plural con motivo del Día Internacional por la Despenalización del Aborto y exigió al PP que retire el recurso de inconstitucionalidad interpuesto contra la actual ley de plazos. En concreto, hoy en la plaza Isabel La Católica se formará una cadena humana a las 12:00 horas como forma de protesta.

En una nota, la secretaria general de los socialistas granadinos, Teresa Jiménez, consideró "un triunfo de las mujeres y de toda la ciudadanía" la retirada de la contrarreforma de la ley del aborto, pero advirtió de que los derechos de las mujeres siguen estando "amenazados", ya que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ha anunciado su intención de reformar la normativa vigente y está "pendiente" de fallo por el Tribunal Constitucional el recurso el PP contra la ley de plazos.

El PSOE reclama al PP que retire el recurso contra la actual ley de plazos

La representante socialista reclamó al Ejecutivo de Rajoy que garantice el cumplimiento de la Ley de Salud Sexual y Reproductiva, aprobada por el anterior Gobierno socialista, una normativa que "coloca a España en el marco regulatorio común europeo y que respeta la libertad de las mujeres". Así, Jiménez destacó además que esta legislación "incide especialmente en la prevención y la educación sexual para evitar embarazos no deseados y, por tanto, el número de abortos".

A juicio de Jiménez esta normativa contrasta con la contrarreforma que pretendía imponer el Gobierno PP, "que era regresiva, atentaba contra la dignidad de las mujeres y que las empujaba a la clandestinidad para poder interrumpir su embarazo, con los consiguientes riesgos para su salud".

Por todo ello, los socialistas se suman y apoyan esta "simbólica celebración" e insisten en mantener la actual regulación que ha sacado del Código Penal el derecho de las mujeres a decidir libremente su maternidad y la interrupción voluntaria de su embarazo.

"No puedes pensar que es como aprender inglés, o francés. Ni que es más difícil o menos. Es, simplemente, diferente", remarca convencida. Una opinión que también tiene Wang Jun, decana de Filología Hispánica en la Universidad de Pekin que ayer se encontraba también en las jornadas. Según Wang Jun "siempre se cree que el chino es muy difícil, sin embargo la gramática es bastante sencilla, no tiene conjugaciones ni tiempos y la escritura, aunque parece pintura, también tiene sus reglas". Por eso, Wang Jun cree que "hay que estimular a la gente con este idioma para que se pierda el miedo".

En China, según cuenta, aprender español está muy de moda. Mientras que en los años 80 se trataba de un idioma muy desconocido, ahora son muchos los estudiantes que eligen cursar Filología Hispánica y acercarse a la cultura española. Ella, precisamente, cree que son más "las cosas que nos unen que las que nos separan, como por ejemplo la ruta de la seda". En este sentido, considera muy importante la labor del Instituto Confucio a la hora de llevar la cultura española hasta China y viceversa, sobre todo gracias a este tipo de actividades, pero también a los intercambios de estudiantes que se realizan a través de varios convenios de formación.

BALONMANO ► DIVISIÓN DE HONOR PLATA FEMENINA

El 'Uni' se desinfla al final

● El equipo granadino cae ante el Bolaños con unos malos últimos minutos

20	Univ. Granada		
21	Bolaños		
Elia García	0	Carmen Romero	4
Cristina Sánchez	4	Mónica Aranda	5
Fátima Ferrando	1	Victoria Glez.	1
Ana Soria	4	Blanca Huete	1
Gabriela Franco	3	Belén Gómez	4
Pilar Ballesteros	2	Odalys Escal.	3
Clara Vega	2	Dolores Aranda	2
Maite Melgarejo	2	Cristina Baos	0
Rocío Fernández	0	María Díaz	0
Ángela Rodríg.	0	Sonia Naranjo	0
Mavi Fernández	0	Ana Fernández	5
Cristina Villegas	0	Gema Ávila	0
Marina Franco	2		
Eva Sánchez	0		

Parciales: 4-1, 7-4, 8-6, 9-6, 10-7, 11-9 (descanso), 11-9, 12-14, 14-14, 16-16, 17-20 y 20-21 (final).

Árbitros: Ruiz y Macías (malagueños). Descalificaron a la visitante Odalys Escalona y expulsaron al técnico visitante.

Incidencias: Partido disputado en Fuentenueva ante 120 espectadores.

Miguel López GRANADA

El Universidad de Granada de balonmano femenino no pudo estrenar ayer el casillero de victorias en su debut en el grupo D de la División de Honor Plata femenina al caer por 20-21 ante el BM Bolaños en Fuentenueva. Las granadinas estuvieron por delante toda la primera mitad, pero en la segunda el acierto en los metros finales terminaron por darle la primera victoria de la temporada a las castellanomanchegas.

El partido fue dicotómico en sus dos actos, hasta el punto de que Odalys Escalona -la mejor de las visitantes- sería expulsada en los estertores del primero



Una acción ofensiva del Universidad de Granada en el partido disputado ayer en Fuentenueva.

PEPE VILLOSLADA

por aplaudir sarcásticamente la decisión de uno de los colegiados de excluirla. Todo fue positivo hasta ahí. Pero tras la reanudación, las de Javier Alonso necesitaron siete minutos para volver a percutir la portería visitante. Demasiada indulgencia. La falta de acierto, hasta cinco postes, unida a la permisividad de los colegiados con el juego pasivo de las visitantes en las postrimerías, terminaron de

hundir la nave universitaria.

En los primeros compases, las chicas de Javier Alonso anotaron un parcial de 4-0 que obligó a la bolañegas a solicitar tiempo muerto. Sostenidas atrás por una gran defensa y con acierto arriba, las granadinas no desaprovecharon sus llegadas. Con una mejora notable en el rendimiento físico respecto a la temporada pasada y un no menos importante equilibrio táctico,

las granadinas consiguieron mantener la ventaja.

Con Odalys Escalona en la ducha, el horizonte para las bolañegas era poco esperanzador en el segundo tiempo. Al recital de Fernández, el otro gran baluarte del equipo visitante, se unieron Aranda y Gómez. El triunvirato reventó las aspiraciones de las de Javier Alonso, que la próxima semana buscarán la victoria ante el Lanzarote Puerto del Carmen.

VOLEIBOL ► COPA DE ANDALUCÍA

El Universidad se apunta el primer título de la temporada

Las granadinas se proclaman campeonas autonómicas al vencer al Almería Volley Grupo 2008

Redacción GRANADA

El Universidad de Granada apunta al alto. El club nazarí ha comenzado con buen pie la temporada de su regreso a la élite de Superliga Femenina 2 con una victoria en la Copa de Andalucía ante el Almería Volley Grupo 2008. El 'Uni' se proclamó campeón autonómico, al remontar el dos sets de desventaja en la final disputada en el Puerto de Santa María. Un re-



Las jugadoras del 'Uni' posan con el trofeo.

UNIVERSIDAD DE GRANADA

sultado final de 3-2 que otorga a las universitarias el primer título oficial de la temporada.

El triunfo en el Memorial Lola Jiménez aporta a las granadinas un subidón de confianza antes de emprender la complicada travesía en Superliga Femenina 2 tras el inminente ascenso de categoría. Las chicas dirigidas por el técnico Fran Santos supieron sufrir para remontarle dos sets al Almería Volley, un equipo mucho más experimentado que el suyo contra el que competirán este curso en el Grupo B. La almeriense Nerea Fuentes fue escogida mejor jugadora del torneo. La competición liguera echará a andar el próximo 18 de octubre.

Por otra parte, la Federación Andaluza de Voleibol impuso la insignia de oro de dicha institución al entrenador granadino Aurelio Ureña por su dilatada trayectoria en este deporte.

FÚTBOL SALA

El Peligros arranca un empate para empezar

1 Peligros FS

1 Archidona

Peligros FS: Antonio Gabriel, Benjamín, Ignacio, Miguel y Antonio Jesús -cinco inicial-. También jugaron: Juan Antonio, David, Froilán, Carlos, Rafael y José Carlos

Archidona Futsala: Francisco Javier, Miguel, Manuel, Ismael y Antonio Jesús -cinco inicial-. También jugaron: José Antonio, Fernando, Sergio, Miguel Delgado, Miguel Ángel y Pablo.

Goles: 1-0 (4') Antonio Jesús, en propia puerta. 1-1 (10') Antonio Jesús.

Árbitro: Pérez, Rubio y Castillo (granadinos). Amonestaron al local Miguel y a los visitantes Miguel Ángel y Sergio.

Incidencias: 100 espectadores.

Redacción GRANADA

Un punto es el botín que recogió el Peligros FS en su primer partido de la temporada contra el Archidona Futsala (1-1). Un encuentro muy igualado que dejó unas merecidas tablas, entre unos locales que intentaron dominar el choque a través de la posesión y el conjunto malacitano que basó su juego en el contragolpe.

El equipo de Ramón Balboa salió fuerte a la cancha con ganas de sumar el primer triunfo del curso ante su afición. La intensidad del Peligros FS obtuvo su premio en el minuto 7 con la llegada del primer gol. Una jugada de estrategia bien

El Archidona sufrió en el final del partido para sacar un punto fuera de casa

ejecutada acabó con un disparo de Rafi desde la frontal del área que rebotó en el visitante Antonio Jesús y se coló en la portería. Aunque el propio Antonio Jesús hizo de héroe a los pocos minutos con el tanto de la igualada en una mala salida del portero peligrero.

A partir del empate, el Archidona se creció y acabó la primera mitad con un larguero y el Peligros FS encerrado en su propio campo. Sin embargo, los granadinos se repusieron a la salida de los vestuarios y también empezaron a disponer de ocasiones claras. Fue Ignacio el que pudo dar el triunfo a los locales, pero su lanzamiento se estrelló en el palo. Finalmente los de Ramón Balboa no tuvieron suerte de cara a portería y se conformaron con el punto.